

# LA BOUSSOLE

À partir d'une question d'actualité vécue par ses membres, la Fédération de l'Entraide Protestante offre quelques pistes de réflexion éthiques, spirituelles, ou simplement humaines, pour nourrir le sens de nos actions. Deux pasteurs et un professionnel ou bénévole de terrain croisent leurs regards...



## La question de la semaine

### Qu'est-ce qui m'inspire ?

## La parole

Le vent souffle où il veut ; tu entends le bruit qu'il fait,  
mais tu ne sais pas d'où il vient ni où il va.

*La Bible, Évangile de Jean, chapitre 3, verset 8*

## Chemins de réflexion



### L'inspiration transforme l'air ambiant en souffle créateur

Cette parole de l'apôtre Jean nous invite à reprendre notre souffle.

L'inspiration n'est pas une production personnelle, mais une expérience d'altérité. Comme l'air que nous respirons, elle vient de l'extérieur pour susciter la créativité à l'intérieur de nous. Sans cette respiration spirituelle, nos engagements s'asphyxient, nos actions perdent leur sens.

Dans nos pratiques professionnelles, particulièrement dans l'accompagnement social, nous naviguons entre contraintes budgétaires et idéaux humanistes. Ces tensions révèlent nos véritables inspirations : cherchons-nous l'efficacité à court terme ou l'épanouissement humain durable ? Christ nous éclaire : immergé dans sa culture tout en la questionnant, il incarnait un équilibre entre ancrage et distance critique.

Nos institutions portent cette même exigence de renouvellement permanent (*Ecclesia semper reformanda*). Revenir aux textes fondateurs, aux ancrages originels, n'est pas de la nostalgie mais une nécessité. Ces sources nous rappellent l'esprit collectif et solidaire qui doit vaincre les logiques managériales.

L'inspiration appelle au pas de côté, au regard décalé sur le réel. Elle transforme l'air ambiant en souffle créateur, nous permet de résister au conformisme tout en restant connectés au monde. C'est dans cette respiration consciente que naît notre capacité à agir avec justesse et authenticité.

**Gilles Boucomont, pasteur, président de la Mission évangélique parmi les sans-logis**

*L'Inspire,*  
Marièle Gissinger

## Dieu est comme le vent, insaisissable

J'observe et je reste subjugué par le vol planant d'un oiseau, le bruissement du vent dans les arbres, la fraîcheur ou la chaleur du vent sur ma peau. Je ne suis pas météorologue, je n'ai pas suivi de cursus scientifique, je ne saurais expliquer ce que je vois, perçois, ressens.

Je suis seulement un être humain vivant au milieu d'un monde vivant.

J'observe et je reste parfois tétanisé par l'effroi et le chaos glaçant de ce monde, le bruit assourdissant de ces êtres agonisant sous la violence meurtrière, climatique, la peur, la crainte, la colère qui agitent mon âme. Je ne sais pas quoi faire, je ne saurais expliquer l'agitation et l'effervescence qui m'environnent.

Je suis seulement un être humain vivant au milieu de ses joies et de ses peines. J'ai le sentiment que Dieu est comme le vent cité dans le verset, insaisissable...

« Je ne peux pas te voir mais comme le vent je vois ton souffle puissant, tout autour de moi. Une présence invisible, paisible, un consolateur, un guide toujours avec moi. J'écoute, tu sais ce qui est bon pour moi et tu me le dis.

Tu me conseilles et tu calmes mes doutes. Tu me transformes jour après jour, pour te ressembler », proclament Sandy Schranz et Marjorie Waefler dans leur chant intitulé « Saint-Esprit ».

Je fais miennes leurs paroles. Elles deviennent ma prière.

**Charles-Édouard Doublier, animateur de l'accompagnement spirituel, Armée du Salut**

## Leurs récits sont ma source d'inspiration

Mon inspiration naît souvent de la rencontre et de l'altérité.

Écouter un récit de vie me permet de considérer la singularité des personnes qui m'entourent et de bénéficier de leur expérience dans la traversée d'épreuves parfois très difficiles. Face à de telles souffrances, je m'aperçois que la comparaison n'a pas de place.

La douleur, quelle qu'elle soit, demeure une expérience profondément intime et unique.

Je prends conscience que si je peux – humblement et avec respect – soutenir, offrir une présence bienveillante, une oreille attentive, il m'est impossible de saisir pleinement ce que l'autre ressent, de tout comprendre de ses défis et encore moins d'expliquer les raisons de sa douleur.

Être témoin de la résilience de ces personnes, de leur force morale, de leur relèvement, est une autre source d'inspiration.

C'est comme le soleil du matin après une sombre nuit, une renaissance.

Cette énergie vitale, créative, est pour moi une grande cause d'encouragement et un souffle revigorant quand vient l'heure de traverser mes propres tempêtes. J'y découvre l'espérance qui me donne la capacité d'écouter de nouveaux récits.

Ils deviendront, à leur tour, sources de nouvelles inspirations...

**Sylvie Cuendet, responsable insertion, Association la Gerbe (78)**

## Des mots pour prier



Ô Esprit du Dieu vivant,  
quand ma vie est vide de certitudes ou pleine de confusion,  
viens me remplir de ton espérance.

Quels que soient mes convictions, mes doutes, mes questions,  
mon cœur reste ouvert à ta présence, ta sagesse, ton amour.

## Parution du Livre II de La Boussole



Cliquez ici pour vous abonner à  
**LA BOUSSOLE**  
pour nourrir le sens de notre action

À découvrir ICI